

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
la. atrasado . . . 10 .

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: de 7 á 9 de la mañana.  
Administración: desde las 8 mañana.

TELÉFONO 27

OFICINAS  
Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## ACETILENO

Los aparatos más perfeccionados, sólidos, seguros é inexplorables, con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Para facilitar la instalación de un alumbrado tan bueno y barato, se puede adquirir el aparato pagándolo á

UNA PESETA SEMANAL

SINDICATO, 141—1.º—PALMA

## Tienda las Monjas CUARESMA

Completa colección de géneros nuevos para vestidos.

Expléndido surtido en velos y chales novedad.

Federico Alabern—Monjas, 25

PARA RECTIFICAR

## El Cardenal Cascajares

De nuevo—y en términos enérgicos y expeditivos—ha puesto la pluma sobre el papel el ilustre purpurado. En un folleto que lleva por título *En justa defensa*, inténtala con brio y realza con sinceridad y con acierto.

A los que han dudado de su fidelidad para la dinastía reinante por haber hablado de un gran partido católico, dirige estas palabras:

«Queríamos un partido católico organizado para la lucha política, y es claro que después de rechazar el carlismo y la República, la lucha política á que nos referíamos consistía en disputar el terreno á los partidos que hoy turnan, y que considerábamos desorganizados, en el mismo terreno en que está planteado: dentro las condiciones actuales, ó sea, dentro del sistema político y de las instituciones reinantes. Bien fácil era sacar esta consecuencia puesto que, sin mala fe, sin argumentos sistemáticos y totalmente sofisticados, no es posible ni el intento de sacar otra.

¡Tristes tiempos los que alcanzamos! ¡Menguado concepto el que del honor se tiene! Que no pueda decirse la verdad honradamente sin correr el riesgo de ser objeto de la más grave de las injurias, y aun del mayor de los insultos que á un caballero pueden dirigirse! Vivamente nos ha herido la ofensiva y afectada creencia, por parte de algunos, de nuestra deserción de la dinastía reinante, á la que, desde el juramento de fidelidad, que niño aun prestamos en el Alcázar de Segovia, hemos amado y servido lealmente, recibiendo mercedes y honores, que una vez más nos complacemos en declarar públicamente, como prueba de nuestro vivo reconocimiento. Quien así ha vivido; quien vió la luz en el noble solar aragonés, en el que la lealtad es un culto, y hermosa virtud, en estos tiempos de interesados cambios de postura, su tenaz carácter, no podía sin mengua de su abolengo y de su honor, volver la espalda á la egregia Señora que ocupa el trono. No se llega á las postrimerias de la edad, ni á las alturas dignidades que reclama delicados miramientos, para empañar con ingrato y desleal desvío toda una vida de consecuente adhesión.»

Después lamentase el Cardenal de que se haya tachado desdeñosamente su última pastoral de «artículo de periódico.»

«Es falso que, complaciéndonos en presentar los males con toda su gravedad, no hayamos señalado remedio humano posible. Bien claro lo indicamos en la formación de un gran partido católico. Ahora bien: ¿puede en justicia calificarse de artículo puramente profano de periódico un documento fundado en tales principios y dirigido á tales conclusiones? Abominar de las locuras del Carnaval contraponiéndolas á los dolores de la patria, señalar en las calamidades exteriores y en el desbarajuste interior los signos de la cólera divina, exhortar al pueblo cristiano á desarmarla por medio de la oración y de la penitencia ¿es todo esto profano, es política pura, es artículo periodístico?»

Y añade, ciertamente con hermosa elevación de pensamiento y con grande elocuencia:

«Convengamos en que los prelados debemos colocarnos en esfera superior á la que se mueven las pasiones políticas; mas por lo mismo que estamos arriba, podemos ver y juzgar lo que pasa abajo; por lo mismo que no pertenecemos á ningún partido político de los que actualmente luchan dentro ó fuera de la legalidad, podemos juzgarlos á todos.

Hay un sofisma muy socorrido en estos tiempos de democracia, de igualdad y de nivelaciones sociales, que consiste en constituir al clero en una especie de reino aparte del resto de la humanidad y prohibirle tener entendimiento y corazón. El sacerdote no se ha de meter en política; debe limitarse á rezar, á decir misa y á echar bendiciones; su único centro de acción es el templo, y á lo más la sacristía. ¡No, y cien veces no! El clero no debe intervenir en la política secundaria que ventila intereses puramente humanos, no se debe dejar llevar de las pasioncillas ruines que se disputan un puesto, convenientes; el clero no debe hacer manifestaciones de adhesión ni de censura á colectividades políticas determinadas en cuanto no se refiere á intereses más altos; el clero, en fin, no debe ser ni republicano, ni carlista, ni fusionista, ni conservador, ni siquiera alfonsino, en cuanto este nombre pudiera significar cosa distinta del reconocimiento sincero de la legalidad constituida; en este sentido es cierto: el clero no debe meterse en política. Mas si con esa máxima se le exige que le sea indiferente que España está bien ó mal gobernada, que no manifieste preferencias por el triunfo del mambís ó del tagalo y el de nuestro valeroso ejército, que en una guerra internacional le interesen lo mismo los yankees y los españoles, eso... ¡no y mil veces no! repetimos y repetiremos. El amor á la patria es un deber de derecho natural, es una virtud, y el clero debe dar el primer ejemplo de todas las virtudes. Debajo de una sotana y de un hábito religioso y de unos capisayos episcopales, puede, y debe haber un corazón tan patriota como debajo de un dormán y una guerrera, y no sólo no pueden ni deben sernos indiferentes las desdichas de la patria, sino que cuando lo crítico de las circunstancias lo hagan necesario, el sacerdote, y el religioso, y el obispo y el cardenal pueden y deben estar

dispuestos á morir por ella al lado de sus soldados.

Lamentase igualmente de que la Constitución haya prohibido al clero la representación popular en Cortes:

«¿Por qué ha de estar excluido del templo de las leyes el clero en una nación que cuenta en su historia los gloriosos concilios Toletanos, cuyo político más grande ha sido Cisneros, entre cuyos diplomáticos han descollado Albornos y Mendoza y á quien levantó de su postración Alberoni? ¿Faltaría competencia, ya que de su patriotismo responde toda su historia, al clero que ha producido las grandes lumbreras del Derecho y de la Política, á Toledo, Victoria, Mariana, Suárez y Márquez? En nuestro mismo siglo, ¿hubiera podido emitir su voto con conocimiento de causa el insigne Balmes?...»

Recibe, en fin, su derecho de senador á intervenir en la vida política del país y dice:

«Mas si en el hecho mismo de juzgar la política únicamente desde el punto de vista de altísimos intereses no nos hemos excedido de nuestras atribuciones, ¿nos habremos excedido en el modo? Desde luego no será por falta de exactitud, pues cuanto hemos dicho ó es público y notorio, como la desorganización y las profundas divisiones de los partidos que turnan en el poder y los inconvenientes de los demás, ó lo hemos tomado de documentos oficiales como en lo referente al estado de nuestro ejército en Cuba. Que han ido á Cuba 200.000 hombres, que se han gastado mas de 1.500 millones de pesetas con gravísimo daño de la Hacienda nacional, y que á pesar de este río de sangre y de oro, la guerra no ha concluido ni presenta síntomas que hagan confiar en su pronta conclusión, son hechos desgraciadamente innegables, y ante los hechos no queda otro recurso que bajar la cabeza. Salva la comparación podemos, pues aplicarnos el diema del divino Redentor: «Si no hemos dicho verdad, mostrad en que; y si la hemos dicho, ¿por qué nos atacais?» Finalmente.

«Los acontecimientos se precipitan en todo el mundo; empieza el gran deslinde de campos, y es necesario que los católicos vayamos tomando posiciones para la grande y definitiva batalla. Los matices intermedios van desapareciendo poco á poco; va siendo necesario elegir entre las grandes afirmaciones y las grandes negaciones: á

un lado los hijos de la revolución atea; al otro los hijos de la Iglesia de Cristo. La Iglesia quiere hacer un recuento de sus fuerzas, y es necesario que éstas se agrupen en España y en todas partes, prescindiendo de diferencias accidentales para salvar lo esencial. Hoy se libra la batalla en la política: allá debemos ir todos para disputar palmo á palmo el terreno á la Revolución. Los gravísimos problemas que amenazan á nuestro moribundo siglo y que dejarán como funesto legado al venidero, obligarán á los bandos que hoy nos disputan el paso al terrible dilema de ponerse á nuestro lado ó colocarse en el contrario extremo.

Hemos terminado. Bien claro hemos expuesto la misión del gran partido que pedimos con incansable insistencia. Como el labrador hemos arrojado la semilla. No nos corresponde más. ¿Qué falta? Un hombre enérgico, de voluntad firme, con valor para arrosar impopularidades, que siempre serian pasajeras, y que sepa y quiera llevar á cabo este pensamiento.

## NOTICIAS

### De las provincias:

El Nacional ocupándose de Bolinao antes de conocer el parte oficial, publicó el siguiente suelto titulado: *Suspenso en geografía*:

«Como impresiones de malas noticias no puede pasar por alto el gran disparate geográfico cometido con motivo de lo sucedido en Bolinao.

»Primeramente el Gobierno dió á los periódicos un telegrama del cabo de Bolinao dirigido al ministro de la Guerra.

»Después se dijo que el cabo de Bolinao había reproducido las antiguas glorias españolas.

»Luego la Reina manifestó deseos de recompensar al cabo de Bolinao y por último los ministros de la Guerra y Ultramar conferenciaron con el señor Sagasta acerca de la gran cruz que debe concederse al cabo de Bolinao.

»¿Hay quien pueda atar todos estos cabos? Pues repare que no hay tal cabo de Bolinao.

»Bolinao es un cabo de tierra, un cabo geográfico, prolongación de la cordillera de Zambales.

»En este cabo hay un destacamento mandado por el teniente don Miguel Rodríguez y González y este te-

niente, comandante del destacamento destinado á Bolinao, es quien se ha dirigido al ministro de la Guerra y esta es la plancha en que ha incurrido el Gobierno y con él lo decimos con urgencia todos los periodistas españoles que nos hemos tragado lo del cabo.»

El Circulo de la Victoria, de Valladolid, ha destinado 5.000 pesetas para atender á la crisis obrera que existe en aque la población.

El ministro de Marina ha dispuesto no conceder mientras duren las actuales circunstancias, la separación del Cuerpo á los médicos de la Armada que la soliciten.

Tan pronto como salga del dique de Cartagena el crucero Alfonso XIII, entrará el Vitoria para limpiar sus fondos.

La Gaceta solo publica una Real orden del ministerio de Fomento disponiendo que se provea por concurso la cátedra de Modelado y Vaciado de adornos vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Zaragoza.

En todo el mes próximo quedará listo y armado el torpedero Orión.

Telegrafia el capitán general de Filipinas que en breve regresará el general Viana.

Anteayer bajó del varadero del Arsenal del Ferrol la cañonera Candor, y se dirigirá á la Coruña en cuanto amaine el temporal reinante en aquellas costas.

El día 1 del próximo Abril comenzarán en los tres departamentos marítimos de la Península las oposiciones á 21 plazas de maquinistas terceros de la Armada.

Según telegrama recibido de la Habana, ha entrado en aquel puerto el crucero austriaco Douan.

En el balance del Banco correspondiente á la semana pasada han aumentado: el oro en pesetas 452.120; los descuentos en 3.018.961; los préstamos pesetas 1.044.773; el bronce, por cuenta de la Hacienda pública, en 14.281; la cuenta corriente de efectivo del Tesoro público en 4.714.776, y la circulación fiduciaria en 4.758.550.

Han disminuido la plata en 863.185 pesetas y las cuentas corrientes en 1.093.504.

El Rojo no quedó muy satisfecho de este último deseo del vizconde; pero no atreviéndose á presentar una verdadera objeción, se contentó con decir:

—¡Oh! el señor pronto se persuadirá de que por esta parte nada hay que hacer, y que todo lo gasto sería superfluo, porque la niña es incapaz de comprender nada.

Gastón decidido á tentar la prueba, no respondió. Después de repetir á Juan Jacobo su cita para la mañana siguiente en su hotel de Brunnen, y decir ¡adiós! á Iлона, se alejó del chalet.



—¿Os contentaríais con una promesa por escrito que os asegurase por cierto número de años una pensión fija para la niña?

Este era precisamente el punto á que el Rojo quería llegar; así es que se apresuró á aceptar y dar las gracias al vizconde.

Gastón no veía inconveniente alguno en comprometerse así con el Rojo y su tía, porque estaba decidido á no considerar su obra de beneficencia como una fantasía pasajera, sino á llevarla á efecto, si le dejaban posibilidad para ello.

Sacando, pues, su cartera, arrancó una hoja y se puso á hacer una minuta de su contrato con el Rojo. En el momento de escribir el nombre de la pequeña, se detuvo.

—¿Qué nombre debo poner para designar á la niña?

—Nosotros la hemos puesto Ana Deseada, por los dos santos del 26 y 27 de julio, porque fué en la noche del 26 al 27 cuando la encontré,—contestó Juan Jacobo.

—Y, observó el vizconde, ¿sabeis si ha sido bautizada.

—¡Ah! señor, no lo dudo,—dijo el montañés realmente preocupado esta vez.—¡Su traje de entonces indicaba una posición respetable y hacia suponer que no habían olvidado este acto!

—¿Y no teneis otro indicio en apoyo de esa suposición?

El Rojo probablemente nunca se había ocupado de esta incertidumbre, y no sabía qué contestar, pero la vieja acudió en su ayuda, diciendo:

—¡Oh! sí, seguramente está bautizada, porque lleva al cuello una medalla de la Santísima Virgen, que nunca se la he quitado... Mirad, señor...

Y acercándose á la jóven que permanecía indiferente á lo que pasaba á su alrededor, absorta como se hallaba en la contemplación de sus riquezas, trató de quitarla un cordón negro que rodeaba su cuello.

Pero apenas los dedos de la vieja la tocaron, la niña, dando un rugido de cólera semejante á los que Gastón conocía ya, cogió la mano de la anciana, y ya iba á cla-

El concejal del Ayuntamiento de Valencia señor Poguét ha presentado una proposición referente á que, para celebrar la feria de Julio, sea requisito indispensable que el comercio y la industria de aquella ciudad contribuyan con 30.000 pesetas, como minimum, para sufragar los gastos de aquella fiesta.

Merece consignarse el siguiente despacho del ex-director de la Universidad de Valencia:

«Valencia 4 (11'1 mañana).—Doctor Porras: Interésame vivamente salud Frascuelo. Aplaudo espíritu democrático palacio interesándose S. M. la reina enfermedad exmatador. Valencia agradecida por su viaje cuando corrida benéfica también por mi conducto se interesa.

Hago votos por su salud.—Doctor Moliner.»

Según datos publicados por *La Unión Constitucional*, de Cuba, la fuerza del Instituto de voluntarios de aquella isla la forman hoy 86.631 hombres y 15 mil 165 caballos, distribuida.

En infantería, 2.895 jefes y oficiales, 60.865 de tropa y 259 caballos.

En Caballería, 1.202 jefes y oficiales, 13.594 de tropa y 14.796 caballos.

En Artillería, 293 jefes y oficiales, 3.830 de tropa y 105 caballos.

En Ingenieros, 68 jefes y oficiales, 1.373 de tropa y cinco caballos.

Y en infantería de Marina, 137 jefes y oficiales y 2 371 de tropa.

Existen además la plana mayor general, compuesta de 34 jefes y 23 oficiales; el Estado Mayor, que tiene en la actualidad 10 jefes y 12 oficiales, y el cuadro de jefes y oficiales excedentes, cuyo número es ilimitado.

Los gastos que ocasiona el sostenimiento de todas esas unidades son sufragados, en su totalidad, por los jefes y oficiales de las mismas, mediante una cuota que ellos fijan anualmente y satisfacen de su peculio, por meses, para esa atención.

El Tesoro público tiene asignado en presupuesto solamente 200.000 pesos anuales, que se dedican al pago de los haberes de parte de los furrieles y cornetas, en los cuerpos que gozan esa subvención del Estado.

El colega relata además las movilizaciones efectuadas por dichos voluntarios durante la anterior y la presente campaña, para tomar parte en las operaciones militares.

Dice un periódico de Madrid:

«Salvador Sánchez Frascuelo, á fuerza de trabajos, y expodiendo su vida en un largo periodo, ha conseguido legar á sus hijos una fortuna, que aunque no tan crecida como las gentes suponen, les asegura una cómoda subsistencia.

Cuando se retiró del toreo hizo testamento.

Según datos que tenemos por ciertos, Frascuelo poseía dos casas en la

calle de Sombrerería valuadas en 60 mil duros, las fincas de Torrolodones que representan otros 50.000 y unos 55.000 en papel del Estado.

Sus alhajas pueden valer hasta unos 8.000 duros.»

El Gobierno marroquí ha comenzado á satisfacer la indemnización exigida por España á consecuencia del atentado cometido por las kábilas próximas á Melilla contra el vapor *Sevilla*.

Muy en breve quedará satisfecha la indemnización.

#### De la capital:

Veniamos observando que *El Ancora*, al propio tiempo que nos difama, nos roba los telegramas que es una bendición.

Ante tal sospecha, el martes fuimos en esta redacción un despacho imaginario, inventando un suceso que no había ocurrido, para ver si caía en el garlito dicho periódico.

En efecto, cayó de bruces. Nuestro supuesto telegrama decía así:

«Andaluzada.—Sevilla 15 á las 9 m.

«Ha sido puesto á disposición del Juez un individuo que anoche acribilló de puñaladas la efigie de la Virgen de la Esperanza, que se venera en la Macarena.

«Dícese que el tal sujeto tenía su novia enferma gravemente, á consecuencia de lo cual hizo una promesa.

«La novia falleció al fin y él corrió á la iglesia, dando el escandaloso espectáculo que puso en movimiento á todo el barrio.»

Y en *El Ancora* del miércoles lo encontramos transformado en la siguiente forma:

«Sacrilego.—Movimiento de buques.

—Madrid 15 á las 11 m.

«En Sevilla un sujeto acribilló anoche á puñaladas la efigie de la Virgen de la Esperanza, á la que se profesa especial veneración en el barrio de la Macarena.

«El sacrilego quedó detenido y puesto á la disposición del Juzgado.

«El motivo de este hecho escandaloso es el habersele muerto la novia al tal sujeto, lo que le sumió en la desesperación...»

El gran servicio telegráfico de *El Ancora* procede furtivamente de los periódicos que calumnian.

Ya vé el público de donde salen estas misas. Solo que *El Ancora* no cayó en la andaluzada. Porque también vamos aprendiendo que la astucia de la serpiente debe ser antes que la candidez de la paloma, tratándose de esos prójimos.

La comisión provincial en sesión celebrada el día 15 del actual acordó repartir entre los Ayuntamientos de los pueblos del partido de Mahón, la cantidad de 1404'15 pesetas, á que asciende el presupuesto de gastos de alquiler y mobiliario de la casa para el



La señorita

## DOÑA DOLORES MUNAR Y CONA

### HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos

(A. E. R. I. P.)

La madre, hermano, hermanas, hermanos políticos, hermana política, sobrinos y demás parientes de la finada, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se verificará hoy viernes 18 de los corrientes á las once de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Cruz.

No se invita particularmente.

Juzgado de instrucción de aquel partido y Tribunal del Jurado correspondiente al próximo año económico de 1898 á 99, cuya relación es la siguiente:

Mahón. . . . .	702'03.
Ciudadela. . . . .	425'96.
Alayor. . . . .	186'81.
Mercadal. . . . .	66'38.
Ferrerías. . . . .	11'17.
Villa-carlos. . . . .	11'76.

Dichos Ayuntamientos podrán presentar en el plazo de diez días, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*, las reclamaciones en agravio de la cuota que les ha correspondido para atender al expresado servicio.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha concedido permiso á don Antonio Marcé Cirer, vecino de Sansellas, para que pueda dedicar un carruaje al servicio público desde dicha villa á Santa Eugenia.

El inspector de carruajes de esta provincia señor Matheu, ha hecho retirar del servicio público por no reunir las condiciones de seguridad que la ley exige, el carruaje que se dedicaba á hacer el tráfico de viajeros desde Santa María á Sansellas.

Esto mismo debía hacer el inspector encargado de esta ciudad y seguros estamos que el público no sufriría los perjuicios que diariamente padecen ni ocurrirían los continuos percances que cada día venimos registrando.

En el vapor correo de Barcelona saldrá esta tarde para Teruel, al objeto de posesionarse de su nuevo cargo nuestro querido amigo don Pedro Garrau Cañellas, ingeniero de caminos.

Ha sido suspendido del cargo de Secretario del Ayuntamiento de Manacor don Juan Parera Fornés y nombrado interinamente para sustituirle don Jaime Sansó Pascual.

Por esta Alcaldía se advierte á los contriuyentes por puertas y mostradores que se abren al exterior que no han satisfecho las cuotas correspondientes á los años económicos de 1894 á 1897 y los tres trimestres del corriente ejercicio, que podrán verificarlo en el término de cinco días con el recargo del cinco por ciento.

En la Estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos, por no haber sido encontrados sus destinatarios, los siguientes despachos telegráficos siguientes: doña Margarita Mestre, Pelaires.—Bosch y Oliver.

En el diario *España*, periódico que se publica en Las Palmas de gran Canaria, encontramos la siguiente noticia:

«Se han dado por el Ministerio de la Guerra las correspondientes órdenes para que la Brigada Topográfica, que durante algunos años ha permanecido en Baleares, se traslade á Las Palmas para que lleve á cabo el estudio de las costas de estas islas y levante los

planos de fortificaciones para ponerlas en estado defensivo.

La Brigada Topográfica será alojada en el cuartel de Mata, hoy en construcción, local que ha ofrecido el dignísimo Gobernador militar de esta plaza, General Alaminos.»

El señor Bosch, vice consul inglés en esta capital, ayer nos comunicó la noticia de que hoy llegaría á nuestro puerto un crucero inglés que anteaer zarpó de Gibraltar, con objeto de llevarse la correspondencia que para la escuadra se ha recibido en Palma.

Dentro de poco tiempo, como ya dijimos, dicha escuadra visitará nuestro puerto.

Se halla algún tanto delicado de salud el Secretario de este Gobierno civil, señor González Atane.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Felanig haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la sustracción de dos aves de corral á un convecino.

—La del puesto de Binisalem detuvo á un individuo presunto autor del hurto de una cuerda de la casita de campo denominada la *Cobana* de aquel término municipal.

—Participa la del puesto de Alcudia haber detenido al sacristán de la iglesia de aquella villa como presunto autor de haber escrito la dirección á un sobre que contenía la cantidad de 350 pesetas, que se suponen sustraídas al cura párroco de la misma, cuyo sobre fué encontrado por las Hermanas de la Caridad entre las persianas de una de las ventanas del convento.

—Por la del puesto de Petra ha sido detenido un individuo presunto autor de la sustracción de varias aves de corral del predio *Son Capellet* de aquel término.

—Dá cuenta la del puesto de Andraig haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto que el preso Francisco Morlá Sastre, sea trasladado desde la cárcel de esta ciudad al penal de Melilla, con objeto de cumplir la pena que le fué impuesta por la Audiencia de esta provincia.

Esta mañana en la iglesia de la Merced se celebrará un turno de misas en sufragio del alma del joven don Nicolás Perera, fallecido á la temprana edad de veinte años y cuando estaba á punto de terminar la carrera de Licenciado en Farmacia.

Sentimos la muerte de tan simpático amigo, por lo que enviamos á su familia nuestro más sentido pésame.

Se halla vacante la plaza de alguacil del Juzgado municipal de Muro.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de dicho Juzgado en el plazo de 30 días á contar desde la publicación del presente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Sabemos que don Vicente Pomar, propietario del Colmado *La Providencia*, ha ofrecido regalar tres días al mes el aceite ó vino que se necesite, para todas las *Cocinas económicas* que se establezcan en esta capital.

Aplaudimos el noble desprendimiento de dicho señor.

## La desgracia de ayer

Serian poco más ó menos las cuatro de la tarde de ayer, cuando circuló en esta ciudad la noticia de haberse presentado en las afueras de la puerta de San Antonio, un sujeto guiando un carrito dentro del cual estaba tendido el cadáver de una mujer.

A dicho punto nos dirigimos inmediatamente, donde una vez confirmada la noticia, procuramos enterarnos de cómo había ocurrido el hecho. De nuestras averiguaciones resulta: Que al regresar á esta ciudad á cosa de la una y media de la tarde, en un carrerón por la carretera de Lluchmayor, José Moreno Gonzalez y Francisca Monserrat Jaume, ambos consortes, al encontrarse entre los kilómetros 16 y 17 y punto conocido por *Coma plegona* se espantó la caballería dando un salto hacia el lado izquierdo del camino, que hizo volcar el carrerón sobre un pretil yendo á parar caballo, carrerón y conductor al fondo de un terraplen que mide unos veinticinco palmos de profundidad.

El marido, gracias á su agilidad, pues de otro modo no se explica, fué á parar á unos cuantos palmos de distancia del carrerón, produciéndose varias

var en ella sus dientes, cuando el vizconde se lanzó para libertar esta vez á la montañesa.

—¡Ilona! ¡Ilona!...—le dijo en tono de severo reproche,—¿es eso lo que habeis prometido?

—Pero señor...—respondió la niña llorando,—no quiero darle esto... es todo lo que me queda... y desde hace tiempo trata de robármelo...

—No, Ilona, os respondo de que nadie os quitará nada; mostradme tan sólo ese objeto. A mí solo,—repitió viendo que aún vacilaba.

Entonces la niña, sacando de su seno el cordón, le mostró una medallita de plata de la Inmaculada Concepción.

Mientras las lágrimas corrían por las mejillas de Ilona, la vieja, sorprendida de la influencia de Gastón sobre aquella niña, estraña para él, murmuraba algunos juramentos entre sus dientes desportillados.

La vista de la santa medalla tranquilizó completamente al joven vizconde. La pobre niña, á quien una piadosa madre había sin duda puesto al cuello el testimonio de su devoción y confianza en la protección de la madre del Salvador, debía evidentemente estar, no sólo bautizada, sino pertenecer además á la iglesia católica.

Después de haber considerado con enternecimiento aquella medallita, sólo y único recuerdo de la afección de que en otro tiempo había gozado tal vez la pobre criatura, Gastón la devolvió la joya que ella no había perdido de vista, por temor de que se la quitaran, y que entonces cogió con viveza, ocultándola inmediatamente sobre su corazón.

Gastón acabó la minuta empezada y la tendió al Rojo, que leyó en alta voz:

«El abajo firmado, Gastón, vizconde de la Barre, del castillo de Ploenen, Bretaña, se obliga á pagar anualmente la suma de mil francos á la viuda Lachaud y á su sobrino Juan Jacobo Malet, encargados del sustento y asistencia de la llamada Ana Deseada, niña recogida... etc.»

—Esto,—dijo Gastón,—no es más que el borrador de un contrato que haremos legalizar en la municipalidad del cantón. Si queréis ir mañana á encontrarme á Brun-

nen, al hotel del Caballo Blanco, podremos arreglar este asunto, según las leyes del país.

Juan Jacobo Malet, encantado de conocer en fin el nombre y apellido del extranjero que tanta inquietud le daba hacía dos días, se sentía al mismo tiempo tranquilo, y esto por razones sólo de él conocidas, desde que supo que Gastón era francés.

—¡Ah! el señor ha nacido en Francia—dijo con una sonrisa que tenía la pretensión de ser graciosa, pero que no hacía más que añadir una contracción desagradable á su feo semblante.—Mi familia es también de origen francés y sólo hace dos generaciones que nos hemos establecido en este país. Por eso hallo poca dificultad en comprender lo que me habláis y contestaros en francés.

Gastón no se sentía nada orgulloso con tales compatriotas. Así, prosiguió sin apreciar esta última circunstancia:

—El banquero Faller, en Lucerna, para el que tengo una carta de crédito, podrá daros sobre mí todos los informes y garantías que juzgueis necesarias. Y es en su casa en donde cobrareis, desde mañana, si os place, el primer plazo de la pensión de la niña.

Juan Jacobo no se atrevía á mostrar hasta qué punto estaba entusiasmado por el buen negocio que acababa de terminar, y que él contaba explotar á su manera.

—Arreglada la cuestión metálica,—continuó Gastón,—falta que añadir á nuestro contrato las condiciones que tengo que poner por mi parte, y que consisten en que la niña tenga una alimentación más sana y más fortificante que la que ha tenido hasta aquí, á juzgar por su apariencia delicada y endeble.

¡Además, exijo que sea tratada con dulzura y bondad: no quiero oír hablar de golpes ni de otros tratamientos de este género!

—¡Oh! ¡señor!... ¿cómo podeis suponer...?—se apresuraron á decir tía y sobrino.—Prometemos cuidar á la chiquilla todo lo mejor que podamos.

—Cuento también con proporcionarla la ropa necesaria y un poco de instrucción para lo que pienso arreglarle con un maestro de escuela del país.

fuertes contusiones en la boca y espalda.

La mujer fué menos afortunada recibiendo una extensa herida en la región parietal izquierda y la rotura de la muñeca de la mano izquierda.

El carretón sufrió también varios desperfectos.

Auxiliado el marido, según él mismo dijo, por dos conductores y una mujer colocó la esposa en el carretón tomando la dirección de esta ciudad; supone que su esposa falleció a los pocos momentos.

Al llegar a esta ciudad, dió parte de lo ocurrido al primer guardia municipal que encontró a su paso quien avisó a sus jefes personándose al lugar del hecho los señores Fiol y Moyá, el cabo González y el inspector de policía señor Español.

Más tarde se constituyó el Juzgado compuesto del Juez accidental señor Rosselló, el escribano señor Bestard, el escribiente señor Elvira y el médico señor Rosselló, empezando el primero la instrucción de las diligencias del caso.

Una vez levantado el cadáver, fué reconocido por dicho facultativo, resultando tener las heridas indicadas.

Más tarde fué trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta horas Continuarán en San Miguel dedicadas al Patriarca San José: exposición a las seis y media de la mañana. A las diez horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, Rosario, continuación de la novena y la reserva.

Otras funciones En la Catedral en la misa mayor predicará el Rdo. P. Juan M.ª Solá, S. J.

Visita a la Corte de María A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

Cultos para mañana

En la Merced, fiesta en honor de San José, el ejercicio del día diez y nueve se practicará a las 7, 7 y media, 8, 8 y media, 9, 9 y media: a las diez tercera, misa solemne y sermón por el P. Juan Amellé, Escolapio. Durante la última misa el mes de Marzo: a las cuatro sermón cuaresmal y Via-crucis; por la noche meditación, rosario cantado por la música, y Te-Deum.

Las personas que, habiendo confesado y comulgado visitaren la capilla del Santo, rogando por los fines comunes de la Iglesia, podrán ganar indulgencia plenaria aplicable a las almas del Purgatorio.

En la misma iglesia el mes del patriarca San José que se practica a las once durante una misa, se hará a las siete de la noche desde el día 20 hasta el 31 de Marzo.

En el Socorro, a las siete, durante una misa el ejercicio de San José, y a las diez y media misa cantada con sermón que predicará el P. Cándido López.

El domingo 20, por la tarde a las seis y media, rosario, sermón cuaresmal por el P. Manuel Alvarez y a continuación el Via-crucis.

En Santa Clara, a las diez, oficio solemne con exposición y sermón que dirá un padre de la compañía de Jesús. Al anochecer, el ejercicio del día 19 también con exposición.

Bibliografía

Lances de honor.—Así se titula un grueso cuaderno lleno de caricaturas a cual más graciosa, debido al lápiz del celebrado caricaturista catalán señor Xandaró.

Como lo indica el título todo el contenido de la obra se refiere a los lances de honor, las diversas partes que comprenden, los motivos, los testigos, la elección del terreno, los médicos y los diversos y múltiples recursos que según el autor se emplean para herir al contrincante y quedar limpio el honor, todos estos asuntos tratados con mucha sombra y ridicularizados tan perfectamente los tipos que hace la obra amena y divertidísima.

La recomendamos a nuestros lectores si quieren pasar un buen rato. La obra está editada por Luis Tasso, Barcelona.

Está en prensa el segundo cuaderno del mismo album, titulado Sports del mismo autor.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir a la Ingluvia Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

El "Satustregui,"

Barcelona 17 a las 3'10 t.

Ha llegado de Filipinas el vapor Satustregui conduciendo 649 pasajeros, de los cuales se cuentan 54 sargentos, y 504 entre cabos y soldados.

La mayoría llegan buenos, y entre los enfermos se cuentan pocos graves.

Durante la travesía solo ha muerto uno.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Preparativos

Madrid 17 a las 9'15 m.

Habana.—Se activan los trabajos de defensa y se hacen pruebas de las nuevas baterías del puerto.

El periódico La Lucha evidencia los deseos de los yankees de poseer Cuba, y añade que España no teme la guerra.

El general Miles

Madrid 17 a las 9'16 m.

Washington.—El general Miles ha dicho en un discurso: Confío en que se evitará la guerra; pero estoy dispuesto a hacerla con rapidez y decisión.

El consejo federal de Washington.

Madrid 17 a las 9'20 m.

Washington.—El consejo federal está intranquilo por el retraso del informe acerca de las causas que motivaron la explosión del Maine.

Se afirma que está dispuesto a apoyar la política de Mac-Kinley en los asuntos de Cuba.

En Palacio

Madrid 17 a las 3 t.

Antes del Consejo que había de celebrarse bajo la presidencia de la reina, hablaron largamente los ministros en la escalera de Palacio, acerca de los últimos telegramas recibidos de Cuba y los Estados Unidos.

Al salir de Palacio estuvieron reservadísimo los ministros y marcharon con rapidez eludiendo las preguntas de los periodistas.

Consejo

Madrid 17 a las 2 t.

El Consejo de Ministros preside por la Reina, ha carecido de interés, no habiéndose firmado ningún documento.

El señor Sagasta pronunció un discurso sobre la situación de las guerras de Cuba y Filipinas.

El señor Capdepón dijo que considera terminada la huelga de Bilbao.

No se ha dicho nada acerca del informe americano sobre la catástrofe del Maine, pues según se dice, el gobierno continúa sin noticias.

De regreso

Madrid 17 a las 4'15 t.

Barcelona.—Procedente de Filipinas fondó el Satustregui conduciendo al general Castilla, 9 jefes, 45 oficiales y 596 individuos de tropa.

Mencheta

Mercado de Palma

Precio en pesetas

Aceites: De oliva, superior de 57'00 a 61'00, corriente de 00'00 a 56'00; inferior de 40'00 a 45'00 el odre, sin consumos.

Alcoholes: Rectificado de 102'00 a 105'00; corriente de 00'00 a 95'00; residuos de 75'00 a 80'00 los 100 litros.

Algarrobas, de 05'00 a 5'50 el quintal. Almendras, de 22'00 a 25'00 el hectolitro. Almendrán, de 75'00 a 80'00 el quintal.

Avena, de 9'50 a 10'50 la cuartera. Arroz, de 46'55 a 49'00 los 100 kilos.

Azafrán de 0'00 a 4'00 la onza 33 gramos.

Candeal, de 00'00 a 10'00 la cuartera.

Cacahuets, de 40'00 a 45 la cuartera.

Cebada, de 10'00 a 10'50 la cuartera.

Centeno, de 00'00 a 00'00.

Carbón vegetal, de 00'00 a 0'00 el quintal.

Frijoles, de 25'00 a 30'00 la cuartera.

Garbanzos, de 26'00 a 30'00 la cuartera.

Habas: para cocer de 20'00 a 24'00 la cuartera; para ganado, de 17'00 a 19'00 la cuartera.

Habichuelas: blancas, de 26'00 a 30'00 la cuartera; Id. negras de 26'00 a 30'00.

Higos pasos, de 09'00 a 10'00 el quintal.

Id. id. de 05'00 a 05'50 el cajón de 10 kilos.

Judías, de 42'00 a 46'00 los 100 kilos.

Maíz, de 15'00 a 16'00 la cuartera. Trigo, de 20'00 a 21'00 la id.

Harinas: 1.ª de 00'00 a 00'00, 2.ª de 00'00 a 00'00, 3.ª de 00'00 a 00'00, salvado de 00'00 a 60'00.

Azúcares, Dorado de 34'50 a 00'00; miel de 00'00 a 29'00, mascabado 1.ª de 00'00 a 00'00 2.ª 00'00 a 00'00, marca R. P. de 36'00 a 00'00, marca B. a 35'50, marca T. a 37, terrón de 36'00 a 37'00, granulados de 37'00 a 44'50, cortadillo de 45'50 a 46'50, Pilon de 45'50 a 46'00 el quintal 41'60 kilos.

Cafés, Pueblo de 127'50 a 000'00, Hacienda de 115'00 a 125'00, Jauco de 137'50 a 100'000, Moka de 180'00 a 000'00; Caraculito de 175'00 a 00'00 Leña, de 01'00 a 02'00 el quintal.

Carbón vegetal, de 3'75 a 5'00 id.

Lanas, de 45'00 a 66'00 el id.

Ganados: de cerda de 00'00 a 00'00 la arroba. Id. lanar de 01'00 a 01'20 el kilo. Id. cabrio de 00'00 a 00'00 id.

Id. vacuno de 01'80 a 02'00 id. Volateria: pollos de 00'00 a 00'00 kilo. Id. gallinas de 01'80 a 02'00 id.

Id. huevos de 00'00 a 01'20 la docena. Sobrasada mallorquina de 0'00 a 3'50 Kgmo.

Manteca de cerdo de 225'00 a 250'00 los 100 kilos.

Quesos, de 98'00 a 100'00 los 100 kilos.

Carne, de buey y vaca a 01'70 kilo. Id. de carnero a 01'80 id.

Limones, de 00'00 a 01'25 la docena. Almendros, plantel de 0'00 a 1'00 uno.

Algarrobas, id. de 0'00 a 1'20 id. (Del Boletín Comercial.)

La pregunta siguiente habrá ocurrido si duda a muchas personas: ¿cómo puedo yo comprar un impermeable de confianza, que no pierda su flexibilidad ni desmerezca el colorido y cuyo buen resultado pueda garantizarse?

La contestación mejor que podemos dar a esta pregunta es recomendar la lectura del certificado siguiente:

Don Manuel Pérez Grego, Secretario del Consejo de Galicia y Administrador de la Sociedad Cooperativa Militar y Civil de La Coruña.

Certifico: que según consta en los registros de esta Sociedad, la casa Muller hermanos, establecidos en Barcelona (12. Rambla Centro, «La Villa de Par»), ha suministrado en los últimos tres años 250 impermeables de la marca «El Gallo», procedentes de la casa Macintosh de Manchester, habiendo quedado muy satisfecha esta Sociedad de la calidad del género y de la formalidad de la casa expendedora.

Para mayor satisfacción de dicha casa hago presente que durante el trienio de 1894 a 97 no se recibió la menor queja de los señores socios, de que los impermeables se hayan endurecido ni que el color haya sufrido alteración, lo que prueba la bondad de los productos de la mencionada casa.

Libro este certificado a petición de los Sres. Muller hermanos, y en honor a la verdad, autorizándoles para que hagan de él el uso que tengan por conveniente.

La Coruña, 9 de Noviembre de 1897. —firmado— Manuel Pérez.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados: Nacimientos: Día 15.—Varones 1.—Hembras 3. Matrimonios: Día 15.—Ninguno. Defunciones: Día 16.—Margarita Pascual Oliver, casada, 41 años, c. de

Yeseros, perdiditis.—Nicolás Parera Llompart, soltero, 20 años, c. de Rubí, tuberculosis pulmonar.—María Canelas Bernal, viuda, 52 años, c. de la Cuartera, cancer de la matriz.—Margarita Esteva Ferrer, soltera, 27 años, c. de Fiol, tifoidea.

Registros del puer'o de ayer a la puesta del sol: Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso Dirección del viento.—Flojo del N. Estado de la mar.—Llana.

Buques a la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cielo con cirrus, horizonte calimoso, mar llana de la ventolina N. reinante y tendida del S. S. O., su nivel regular y de buen cariz acació el orto. Se quedó calma a las nueve y a once horas entabló ventolina al S. O., duro poco tiempo y antes de medio día de golpe saltó al N. el viento fresquito. En el curso de la tarde hubo viento flojo al punto indicado y abonanzó al ocaso.

Noticias.—No hubo entradas. Salió el vapor yacht austriaco Nixe para Sóller y el bergantín goleta San José para una de las islas Canarias.

Matadero: Día 16.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Ninguna.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and values for various items like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Fomento Agrícola, etc.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Madrid 17 de Marzo and values for Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, etc.

Table with 2 columns: Barcelona 17 de Marzo and values for Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, etc.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 16 de Marzo de 1898.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan

Sociedades y Corporaciones

Banco-Hispano Colonial

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba Emisión de 1890—29.º Sorteo

Celebrado en este día, con asistencia del Notario Don Francisco de Sales Maspons y Labrés, el vigésimo noveno sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 27 de Septiembre de 1890 y Real orden de 9 de Febrero de este año, han resultado favorecidas las veinte y ocho bolas.

Números 1, 362, 517, 1.371, 1.541, 2.563, 4.264, 5.552, 5.879, 6.305, 9.901, 10.790, 10.957, 11.311, 12.244, 13.035, 13.707, 14.178, 14.227 y 14.322, 14.493, 14.508, 14.808, 16.186, 16.512, 16.542, 16.874, y 17.377.

En su consecuencia quedan amortizados, los dos mil ochocientos Billetes.

Números.—1, al 100, 36.101 al 36.200, 51.601 al 51.700, 137.001, al 137.100, 154.001 al 154.100, 256.201 al 256.300, 426.301 al 426.400, 555.101 al 555.200, 587.801 al 587.900, 630.401 al 630.500, 990.001 al 990.100, 1.078.901 a 1.079.000, 1.095.601 a 1.095.700, 1.131.001 a 1.131.100, 1.224.301 a 1.224.400, 1.303.401 a 1.303.500, 1.370.601 a 1.370.700, 1.417.701 a 1.417.800, 1.422.601 a 1.422.700, 1.432.101 a 1.432.200, 1.449.201 a 1.449.300, 1.450.701 a 1.450.800, 1.480.701, a 1.480.800, 1.618.801 a 1.618.900, 1.651.101 a 1.651.200, 1.654.101 a 1.654.200, 1.687.301, 1.687.400 y 1.737.601 a 1.737.700.

Lo que en cumplimiento de lo dis-

puesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1 de Abril próximo a percibir las 500 Pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 10 de Marzo de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artillano.

Salinera Española

En el sorteo verificado día seis de este mes ante el notario don José Alcover de las cuarenta obligaciones hipotecarias serie A. que deben ser amortizadas en primero de Abril próximo, resultó corresponder la amortización a las que llevan los números siguientes: 199, 1.355, 577, 396, 1.021, 1.025, 462, 1.807, 280, 2.116, 2.266, 1.810, 1.777, 2.271, 2.194, 1.281, 972, 1.175, 2.037, 2.447, 1.455, 1.765, 1.968, 1746, 901, 522, 1.942, 2.412, 914, 2.364, 1.429, 385, 2.348, 753, 339, 1.317, 1.617, 1.591, 263, 1.196, 1.333, 1.788, 156, 1.125, 1.575, 2.068, 917 y 1.219.

Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro al Crédito Balear a tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.

Palma ocho de Marzo de mil ochocientos noventa y ocho.—Por la Salinera Española.—El director Gerente, Manuel Guasp.

Junta municipal del Censo de población de Palma.

Se convoca por medio de este edicto a los Sres. Vocales de esta Junta a la sesión que se celebrará en esta Casa Consistorial el próximo día 18 a las doce y media de la tarde, al objeto de aprobar documentos redactados por la Secretaría de la misma.

Palma 16 de Marzo de 1898.—El Alcalde Presidente Eugenio Losada.

Ultimas noticias

de la madrugada TELEGRAMAS

El "Princesa de Asturias,"

Madrid 17 a las 9'25 n.

Cádiz.—Han terminado en el arsenal de la Carraca los trabajos de colocación de las planchas para el blindaje del crucero Princesa de Asturias.

Dicho crucero será remolcado hasta la factoría de la Compañía Transatlántica con objeto de limpiarle y pintar sus fondos.

Los huelguistas de Bilbao

Madrid 17 a las 10'10 n.

Madrid 17 a las 10'15 n.

Madrid 17 a las 10'20 n.

Las últimas noticias de Bilbao dicen que va generalizándose la huelga con caracteres pacíficos.

Varias comisiones de obreros han visitado al Gobernador con objeto de pedirle que desaparecieran los barracones explotadores.

El señor Gobernador les dijo que les atendería cuando se colocaran en el terreno de la legalidad.

Se calculan en unos cinco mil el número de huelguistas.

La benemérita de los pueblos se ha reconcentrado en la capital.

Varios obreros despidieron una vagoneta desde lo alto de un terraplén estando en un triz que matase a dos niños.

Los huelguistas de Ortuella intentaron incendiar los barracones.

Desde Londres.—Don Carlos

Madrid 17 a las 11 n.

Comunican de Londres que el periódico Daily Mail dice que los capitalistas americanos quieren la paz.

Don Carlos ha facilitado un manifiesto electoral al señor marqués de Cerralbo.

El informe emitido por la Comisión encargada de estudiar las causas de la voladura del Maine se desconocerá hasta la próxima semana.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 5'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7'12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues. Vapores y Correos SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

18

VIERNES

1899.—Salen de la ciudad para asistir á la coronación del Rey y el obispo y varios caballeros. 76 | Stos. Gabriel arcángel y Brau | 289 llo ob.

MARZO

19

SÁBADO

1715.—Sale para Alcudia el Regimiento de la ciudad al mando de don Juan Fuster. 77 | El patriarca S. José esp. de | 289 Nuestra Señora patr. de la Iglesia Cat.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiscrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones. Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico, ponente de la Academia de Medicina, París, fué declarada esta agua la mejor de su clase y del minucioso reconocimiento practicado durante 6 meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes. SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservar se sin perder sus virtudes.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Marzo Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americana del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Moré, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor , capitán , para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor , capitán , para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», c. Gómez, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor , c. Lavir, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrácn y Mogador. Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñazo, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CÁDIZ.—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor Miguel M. Pinillos para Puerto Rico, Arcecho, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Marrero y Pizarra, Barqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giren listas sobre todos los puertos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítima y de incendios, por cuente de la gran Compañía Unión Comercial de Loxera.

Publicidad for ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extracostimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bile, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ferrante, 31; BARCELONA. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sede y Llitera.

¿PORQUÉ muchas veces los impermeables cuya apariencia es muy buena y seducida dan tan mal resultado, perdiendo su impermeabilidad y color y volviéndose duros al poco tiempo de usarse? Esta pregunta se oye con bastante frecuencia y desgraciadamente sucede esta perca con muchos impermeables. El secreto consiste en la manera de vulcanizar la goma que se emplea en la fabricación de los tejidos impermeables. La casa CHAS. MACINTOSH & COMPAÑIA LD. ESTABLECIDA EN MANCHESTER EN 1824 es la que tiene en su ramo más privilegios de invención y la que ha conseguido que sus tejidos impermeables no pierdan su flexibilidad de modo que los impermeables Macintosh pueden garantizar: lo que no puede hacerse con otros muchos. Conviene por lo tanto comprar solo impermeables cuy: buen resultado sea ya conocido. Los impermeables Macintosh que llevan en la parte interior de la espalda OFRECEN LA MEJOR GARANTÍA. Gran surtido en chanelas, botas y demás artículos de goma.

HERPES Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER. Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se present y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Rápido seguro y fácil para la curación de las ulceraciones simples de la piel, acroftalidias de la misma, erupciones, etc., etc. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura. CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor bres ROVER, aprobada y recomendada por la Academia de Medicina de Palma. CUATRO REALES FRASCO. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

NEUROSINE PRUNIER. FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO. 1º NEUROSINE-JARABE 2º NEUROSINE-GRANULADA 3º NEUROSINE-ORLEAS. Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubierto, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares. Depósito general: CHASSATRO & C., 6, av. Victoria, París.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona. Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5. Capitalizado al 6 por 100 se vende la casa números 25, 27, 29, 31 y 33 de la calle de Sanz.

COMPRIMIDOS DE VICHY. Puede prepararse sí mismo con grande economía, A AGUA MINERAL análoga á las aguas naturales con os. con os Sales extractos de las Cebreas AGUAS DE VICHY. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

La Fosfatina. constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desarrollo, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y, en general, es para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza. El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. Da venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuarters 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.